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■香港文匯報記者 岑健樂

為回應英國監管機構要求，匯控（0005）於

昨日愚人節宣佈叫停派息與股份回購。起初，

部分人以為這是「愚人節」的惡搞，惟消息證

實後，全城心噏！除一眾「師奶」於街市訴苦

外，各大討論區也有股民哭股喪，「以為自己

買咗利豐（0494）」。匯控昨大跌9.5%，收

報39.95元，市值蒸發867億元。立法會金融

服務界議員張華峰表示，匯控已宣佈了派息，

現時叫停，擔心有人作內幕交易，對小股東不

公平，促請證監跟進。

A5 要聞文
匯

■責任編輯：黃遠楷
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匯控停派息 全城心噏

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）在英
國監管機構要求下，匯控（0005）和
渣打（2888）昨齊齊叫停派息及回購
計劃，以保留資本應對當前經濟衰退
及金融市場波動的挑戰。匯控管理層
表明，該行目前無股本性集資計劃，
料暫停派息可令普通股權一級資本比
率（CET1）提升100點子，意味着可
增加約90億美元資本。

匯控目前無集資計劃
就算2008年金融海嘯時匯控都維持
派息，是次叫停派末期息是公司上市
以來首次。該行昨發聲明，將取消原
於4月14日派發末期息0.21美元，同

時預告今年將不派息及不回購，以應
對疫情對經濟造成衝擊，強調該行雖
然擁有龐大資本及充裕流動性等，只
是目前局勢極不明朗，難以評估疫情
的持續性及影響，對受影響股東表示
遺憾。
對於市場關注匯控明年會否增派息

作補償，財務總監邵偉信回應指，不
能夠承諾未來會補回暫停派發的股
息，將於年內稍後時間才決定派息政
策，會在可行情況下盡快派息。主席
杜嘉祺補充，該行是應英國審慎監管
局要求叫停派息，形容是一個艱難的
決定。
英國審慎監管局發聲明指，已要求

英國銀行今年不要向高級管理層派花
紅。匯控行政總裁祈耀年表示，需要
進一步了解疫情對經濟及集團的影響
後，再於年底作出決定。被問及如何
說服股東繼續持股，祈耀年強調該行
資產負債表仍強勁，首季業務表現強
靭，有信心待疫情受控後有能力恢復
派息，相信對股東會有引吸力。

渣打亦暫停派末期息
渣打亦表示，由於疫情擴散為世界
帶來前所未有的挑戰，因此決定撤回
派末期息每股0.2美元並暫停回購計
劃。該行在2月底時曾表示，短期內擬
回購最多5億美元股份。

匯控昨收市失守40元大關，收報
39.95元，跌9.51%，倫敦股價早段曾
瀉逾一成，低見408.4便士（折合約
39.13元）；而渣打昨挫7.64%，收報
39.9元。

花旗港員工獲派八千
英資銀行取消派息，累食息一族見

財化水，但美資銀行花旗集團則派錢
支持港區同事應對疫境。花旗集團行
政總裁高沛德昨發內部通知，向部分
員工派發特別報酬金，現時所有基本
年薪在47萬港元或以下的花旗香港員
工，可獲派8,000港元的一次性現金，
4月份會存入出糧戶口。

匯控：疫後有能力恢復派息

平保料損失80億元股息
香港文匯報訊（記者 周紹基）「大
笨象」匯控（0005）與渣打（2888）應
英國監管當局的要求，齊齊決定取消去
年度的最後一次派息，更決定今年內暫
不派息及回購股份，消息令一眾散戶黯
然神傷，也令機構投資者大為意外。兩
股昨日齊急插，並跌穿40元。分析師表
示，匯控一向為「食息一族」的愛股，
停止派息會令大量資金換馬至其他收息
股，使匯控及渣打股價進一步下挫，匯
控會繼續在「3字頭」整固。

資金勢換馬 沽壓未完
據港交所股益披露，截至 3月 26
日，貝萊德目前是匯控的最大單一股
東，持股 7.12%；中國平安保險
（2318）是第二大股東，持股7.01%。

以匯控叫停派2019年的末期息及取消
今年的一年股息，及按以往的派息水
平計算 平安保險合共損失約79.68億
元股息。匯豐高管在昨日的電話會議
上說，在決定取消股息之前，沒有徵
詢任何大股東的意見。
事實上，不少散戶在近期逆市下才
大手掃入匯控，貪其息率高，特別是
匯控在早前跌穿50元水平以下，當時
息率回報高逾8%，結果令很多股民死
守匯控。但不少股民當時都有共同疑
問，為何高息的匯控會愈跌愈低？

新經濟股或更具防守力
早前已經預料匯控會削減派息的金

利豐證券研究部董事黃德几坦言，在
疫情下銀行生意難做，匯控今年息率

回報倘有4%已經很好，結果現在更
宣佈暫停派息，他也實在始料未及。
他指出，匯控在一眾收息股中表現嚴
重跑輸，當時已表明，該股面對英國
脫歐、業務無新增長點、營運成本高
企等因素，實不宜沾手，他也一直長
期看淡該股。如今宣佈停派息，匯控
的估值便需要重估，他認為40元以
下將變得合理，建議股民可換馬至香
港電訊（6823）這些更具防守力的股
份。

高位買死揸 低位買應走
協同博勤金融集團行政總裁曾永堅

亦表示，匯控及渣打的決定勢必拖累
股價，中短期料難有起色，建議近期
買入的投資者先行止蝕。

曾永堅以今年派息金額為零計算，
匯控的預測息率將為零，不單令「食
息一族」吸納匯控的誘因大減，也使
很多以收息為主的退休基金減持部分
股份，這將使匯控短期被拋售的壓力
加大。若有股民今年在50至60元水平
吸納，曾永堅認為，如果高位持貨者
難以忍痛沽貨，財務能力許可的話，
可繼續作長線持有。
至於近日吸納的股民，由於一次息

都未收過，與其乾等未知何時重新派
息，不如忍痛沽貨，換馬至較強勢的
股份，例如新經濟股等。
他直言，匯控股價過去數年持續

走下坡，最大原因是集團缺乏增長
動力，已重申多次不建議沾手。但
他相信，暫停派息只是中短期決
策，加上現水平或會吸引不少中資
股東增持，相信匯控跌穿30元水平
的機會較低。

香港文匯報訊（記者 海巖、章蘿蘭）
3 月財新中國製造業採購經理人指數
（PMI）錄得50.1，較2月的歷史低點回
升9.8個百分點。數據顯示，製造業擴張
速度恢復至疫情前中樞水平，但面臨復
工復產不足與外需惡化、消費停滯的雙
重壓力。
財新 PMI 報告指出，需求仍然疲
弱，新訂單總量連續兩月下行。許多
受訪企業反映新冠疫情持續，導致訂
單被推遲或取消。此外，因全球各地
都在竭力遏制疫情，3月份新出口訂單
量明顯減少。
就業指數亦處於收縮區間，但收縮率
較2月份放緩。價格方面，工業品價格繼
續下跌，由於消費、投資等終端需求尚

未大面積恢復，製造
業下游面臨更大的降
價壓力。
國家統計局和財新

PMI均回升至榮枯線
上，但由於PMI是環
比指數，外界認為，
大幅回升更多源於2月
低基數，並不意味着
經濟同步改善。
雖然製造業復工復產

速度加快，但因市場擔
憂新冠無症狀感染者將增強後續疫情防控
難度，加上外圍市場低迷，拖累A股二季
度首戰失利。滬深三大股指衝高回落，滬
綜指昨收報2,734點，跌15點或0.57%；

深成指報9,951點，跌10點或0.11%；創
業板指報1,864點，跌7點或0.38%。兩市
僅成交5,848億元人民幣，北向資金淨流
入54億元。

內地PMI回暖 新訂單總量兩連跌
香港文匯報訊（記者 顏倫樂）疫情影

響全球經濟下，發展商投地意慾大減。旺
角新填地街及上海街地皮昨日開標，由鵬
程亞洲（0936）旗下公司投得，地價8,590
萬元，較市場估值下限1.1億元還低了
22%，折合每呎樓面地價僅3,512元，為近
十多年呎價最低之市區地。

樓面地價每呎僅3512元
泓亮諮詢及評估董事總經理張翹楚直言

對招標結果感意外，因中標價大幅低於市
場預期，形容今次地皮每呎樓面地價只相
等於近年的新界地價。他認為，今次招標
結果反映政府於現市況下，願意在底價上
讓步，寧願平賣地亦不願撻訂，估計之後
其他地皮開賣時，會有發展商測試政府底

線，市場或將繼續出現平價地皮成交。
萊坊執行董事及估價及諮詢部主管林浩

文表示，地皮以「超低價」成交，完全低
於預期，反映小型發展商十分擔心後市，
尤其「蚊型地皮」發展風險大，邊際利潤
低。在疫情肆虐下，再加上經濟下行、失
業率上升，買地條款的複雜性等因素，令
發展商卻步及在出價上有大折讓。估計項
目將興建300方呎至450方呎單位為主。
但他指，地盤面積細，地皮中間再被一條
後巷分隔成A、B兩地塊，發展相對困難，
加上周圍環境以樓景為主，估計總投資額約
1.6億元至2億元。落成後每呎賣1萬元已可
有合理利潤。林浩文相信，今次屬個別例
子，如之後其他大型地皮低價成交或流標，
才代表大部分發展商對後市有擔憂。

旺角地「新界價」賣 8590萬低下限沽

■■匯控昨日愚人節宣佈叫停派息與股份回購匯控昨日愚人節宣佈叫停派息與股份回購，，不少股民不少股民
和投資者起初還以為是惡搞和投資者起初還以為是惡搞。。 資料圖片資料圖片

■■33月財新月財新PMIPMI錄得錄得5050..11，，較較22月的歷史低月的歷史低
點回升點回升99..88個百分點個百分點。。 資料圖片資料圖片

匯控叫停派2019年的末期息及取消今年的一年股息，
按以往的派息水平計算，一手股份（400股）少收約

2,246港元，昨日股價又大跌近一成，賬面又少了1,680港
元，小股東可謂雙重損失。故此，昨日消息證實後，即刻
令全城股民心噏，大小投資者先是詫異、不願相信，繼而
憤怒、失望，然後又無奈接受現實。有人在討論區以「明
明匯豐轉眼變成利豐」為題開帖，慨嘆「以為自己買咗利
豐」，隨即引來很多股民跟帖。

「明明匯豐轉眼變成利豐」
「明明匯豐轉眼變成利豐」是改編自2006年本地女歌

手鄭融的大熱金曲《紅綠燈》，副歌的其中一句「明明綠
燈轉眼變成紅燈」，歌詞的原意指愛意與情感轉眼流逝。
匯豐是不少港人的愛股，不少人將其當作「傳家之寶」，
正是因為它穩健的經營作風及持續的派息政策，過去更有
「聖誕鐘買匯豐」、「買咗鎖入夾萬」之說。故此，匯控
今次叫停派息，牽動了許多股民對匯控的複雜心情。
有「股壇小辣椒」之稱的獨立股評人胡孟青昨早在電台主
持開市節目時，就以「愚人節啊！係咪呃人㗎？係咪講笑
喳？聽日會冇事㗎啦？」作開場，她表示，匯控不派息「有
如老公唔畀家用，但老婆仍然會好愛他。有人鍾愛匯控的程
度，不是常人能理解」，暗示匯控此舉就算會傷害其與一眾
小股東的關係，但仍有小股東對其不離不棄，患難見真情。

曾淵滄：宜長揸至疫情結束
雖然討論區上網民一片愁雲慘霧，但長情股東的睇法似乎

不同。匯控長情股東曾淵滄昨表示，「此情繼續，一股都無
沽，繼續揸」，認為現時不是沽貨的時候，因取消派息的消
息一出，股價受壓，等於最壞的消息已出。他反認為有意吸
納匯控的投資者，現在是入市時候，「股東宜揸匯控直至新
冠肺炎疫情過後重新派息，才是最好的結果。」
曾淵滄指，以匯控現時的財務狀況，並非不能或不想派

息，而是應英國監管當局的要求而停派。他預期當監管要求
撤銷後，匯控仍有能力派息。事實上，以匯控去年底一級資
本比率逾17%（普通股一級資本比率逾14%），較2008年
不足9%高出1倍來看，從資本穩健的角度考慮，匯控目前不
存在停派股息的壓力。
2018年3月時曾看好匯控股價3年升上150元的紀惠集團

行政總裁湯文亮，昨日大感失望，「害到我這個捧場客雞
毛鴨血，最慘又畀人鬧，又畀人笑」。他表示，去年中已
賣走了100萬股匯控，以個人名義買入一個7,000萬元單
位，現時僅持有少量匯控股份，但始終有多少耿耿於懷。

憂有人獲消息內幕交易
張華峰昨日指，接獲投資者投訴，不滿匯控取消派息及

宣佈直至年底前都不會派息及回購股份。他認為，若公司
疫情下預留資金屬無可厚非，但匯控已宣佈派息，現時又
暫停派息，做法對小股東不利，擔心有人以消息作內幕交
易，或會引起訴訟，他希望證監會正視問題，為投資者跟
進事件，並敦促匯控重新考慮暫停派息的決定。他指，之
前有類似事件，是因為違反交易所條例而取消派息，但匯
控今次的情況罕見。

港交所：派息與否無要求
金管局發言人昨回應，留意到部分海外監管機構要求銀行

暫停派息及股份回購，但香港銀行體系資本水平充裕，相信
有能力繼續提供穩定信貸支持香港經濟，因此局方不認為有
需要要求香港銀行暫停派息或回購股份；港所交發言人則表
示，不會評論個別公司，《上市規則》對取消股息派發並無
具體要求。

愚人節宣佈 張華峰促證監跟進


